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ORDRE DU JOUR PROPOSÉ 

1) OUVERTURE DE LA SESSION D’AFFAIRES ET APPEL DES MEMBRES P 

2) LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR D 

3) LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU CONSEIL DE DIRECTION DU 4 JUIN 2020 D 

4) LECTURE ET RÉCEPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RENCONTRE DU BUREAU DE DIRECTION DU 16 JUIN 
2020 D 

5) LECTURE ET RÉCEPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RENCONTRE DU BUREAU DE DIRECTION DU 20 AOÛT 
2020 D 

6) RAPPORT DU BUREAU DE DIRECTION D 

7) DISCUSSION SUR LES HONORAIRES DU BUREAU DE DIRECTION HC 

8) RAPPORT DE LA DIRECTION GÉNÉRALE I 

9) RAPPORT DU CONSEIL D’ADMINISTRATION D 

10) PRÉSENTATION DU PLAN D’ACTION RÉVISÉ POUR L’ANNÉE 2020-2021 D 

11) PRÉSENTATION ET ADOPTION DU BUDGET RÉVISÉ DE LA FJCF 2020-2021 D 

12) PRÉSENTATION DES ÉTATS FINANCIERS ET DU BILAN DES RÉSULTATS DE LA FJCF AU 31 JUILLET 2020 D 

13) COÛT DE LA COTISATION  D 

14) PROCÉDURE POUR LE VOTE ÉLECTRONIQUE D 

15) MISE À JOUR DES MANDATS DE LA FJCF I 

16) DISCUSSION AU SUJET DES RÔLES AU BUREAU DE DIRECTION I 

17) PLATEFORME PAR ET POUR LA JEUNESSE I 

18) SUIVI À LA STRATÉGIE D’INTERVENTION JEUNESSE I 

19) PROPOSITIONS VARIÉES D 

20) VARIA I 

21) LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE P 
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Félix Arseneault (NB) – délégué 
Katryn Brow (NÉ) – déléguée 
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Nadia Marmouche (TNL) – déléguée 
Marguerite Tölgyesi (Yukon) – déléguée 
 

Josée Vaillancourt, directrice 
Mélodie Hallé, directrice adjointe 
Daniel Boutin, coordonnateur des opérations 
 
 

ABSENCES 

Anusha Sivakumar (TNO) – déléguée 
Taylor Morrison (SK) – déléguée 
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MOT DE BIENVENUE 

Sue Duguay, présidente de la FJCF, souhaite la bienvenue aux délégué.e.s et employé.e.s présent.e.s à la 
rencontre du CD du 1er septembre 2020. 
 
 
1. OUVERTURE DE LA SESSION D’AFFAIRES ET APPEL DES MEMBRES 

La présidente fait l’appel des membres et constate le quorum pour la rencontre statutaire à 18h35, heure 
d’Ottawa. 
 
 
2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

Après la lecture de l’ordre du jour, la présidente demande à l’assemblée s’il y a des questions ou des ajouts à 
faire à l’ordre du jour. Il n’y a pas eu de commentaire.  

De ce fait, la résolution suivante est entérinée : 

Proposée par : Katryn Brow Appuyée par : Félix Arseneault 

PROP CD, 2020-09-01-01 

➢ Que l’ordre du jour soit adopté, tel que proposé. 

Adoptée à l’unanimité 

 

 

3. LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU CONSEIL DE DIRECTION DU 4 JUIN 2020 

La lecture du procès-verbal du 4 juin 2020 ayant été effectuée au préalable de la rencontre, la présidente 
demande à l’assemblée s’il y a des questions ou des ajouts à faire. 

On fait note que le nom de Félix Arseneault doit être corrigé à la page 12. 

De ce fait, la résolution suivante est entérinée : 

Proposée par : Katryn Brow Appuyée par : Marguerite Tölgyesi 

PROP CD, 2020-09-01-02 

➢ Que le procès-verbal de la rencontre électronique du CD du 4 juin 2020 soit entériné, tel que 
modifié. 

Adoptée à l’unanimité 
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4. LECTURE ET RÉCEPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RENCONTRE DU BUREAU DE DIRECTION 
DU 16 JUIN 2020 

La lecture du procès-verbal du 16 juin 2020 ayant été effectuée au préalable de la rencontre, la présidente 
demande à l’assemblée s’il y a des questions ou des ajouts à faire.   

On fait note qu’il faut corriger le nom de Lydia Philippe à la page 3 

De ce fait, la résolution suivante est entérinée : 

Proposée par : Katryn Brow Appuyée par : Ariane Freynet-Gagné 

PROP CD, 2020-09-01-03 

➢ Que le procès-verbal de la rencontre électronique du Bureau de direction du 16 juin 2020 
soit entériné, tel que modifié. 

Adoptée à l’unanimité 

 

 

5. LECTURE ET RÉCEPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RENCONTRE DU BUREAU DE DIRECTION 
DU 20 AOÛT 2020 

La lecture du procès-verbal du 20 août 2020 ayant été effectuée au préalable de la rencontre, la présidente 
demande à l’assemblée s’il y a des questions ou des ajouts à faire. Il n’y a pas eu de commentaire. 

De ce fait, la résolution suivante est entérinée : 

Proposée par : Félix Arseneault Appuyée par : Katryn Brow 

PROP CD, 2020-09-01-04 

➢ Que le procès-verbal de la rencontre électronique du Bureau de direction du 20 août 2020 
soit entériné, tel que présenté. 

Adoptée à l’unanimité 

 

6. RAPPORT DU BUREAU DE DIRECTION 

Sue Duguay partage le rapport du Bureau de direction, qui inclut les rencontres qu’ont eu le Bureau de direction 
entre eux, les nouvelles initiatives en cours à la FJCF, ainsi que les rencontres auxquelles ils ont assistés à 
titre de représentant.e.s de la FJCF. 
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Suite à la lecture du rapport du Bureau de direction, la présidente demande à l’assemblée s’il y a des questions 
ou des ajouts à faire. Aucune modification n’est apportée. 

De ce fait, la résolution suivante est entérinée : 

Proposée par : Ariane Freynet-Gagné Appuyée par : Sympa César 

PROP CD, 2020-09-01-05 

➢ Que le Conseil de direction reçoive le rapport du Bureau de direction, tel que présenté. 

Adoptée à l’unanimité 

 

7. DISCUSSION SUR LES HONORAIRES DU BUREAU DE DIRECTION 

Ariane Freynet-Gagné propose un huis clos à 18h59.  

Proposée par : Ariane Freynet-Gagné Appuyée par : Félix Arseneault 

PROP CD, 2020-09-01-06 

➢ Que les honoraires du Bureau de direction soient discutés en huis clos. 

Adoptée à l’unanimité 

 
Marguerite Tölgyesi lève le huis clos à 19h04, appuyé par Jaylynn Shields. 

Il n’y a eu aucune autre question. 

 

De ce fait, la résolution suivante est entérinée : 

Proposée par : Ariane Freynet-Gagné Appuyée par : Noah Rondeau 

PROP CD, 2020-09-01-07 

➢ Que les honoraires du Bureau de direction soient versés aux membres du BD. 

Adoptée à l’unanimité 
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8. RAPPORT DE LA DIRECTION GÉNÉRALE 

Suite à la présentation du rapport de la direction générale, il n’y a pas eu de question supplémentaire. Aucune 
modification n’est apportée. 

De ce fait, la résolution suivante est entérinée : 

Proposée par : Noah Rondeau Appuyée par : Katryn Brow 

PROP CD, 2020-09-01-08 

➢ Que le Conseil de direction reçoive le rapport de la direction générale, tel que présenté. 

Adoptée à l’unanimité 

 

9. RAPPORT DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 

La présidente fait la présentation du rapport du Conseil d’administration puis demande s’il y a des questions 
supplémentaires. Il n’y a pas de question supplémentaire. Aucune modification n’est apportée. 

De ce fait, la résolution suivante est entérinée : 

Proposée par : Félix Arseneault Appuyée par : Katryn Brow 

PROP CD, 2020-09-01-09 

➢ Que le Conseil de direction reçoive le rapport du Conseil d’administration, tel que 
présenté. 

Adoptée à l’unanimité 

 

 

10. PRÉSENTATION ET ADOPTION DU PLAN D’ACTION RÉVISÉ POUR L’ANNÉE 2020-2021  

La présidente invite la direction générale, Josée Vaillancourt à faire la présentation du plan d’action révisé pour 
l’année 2020-2021.  Il n’y a pas d’autres questions. 
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De ce fait, la résolution suivante est entérinée : 

Proposée par : Félix Arseneault Appuyée par : Ariane Freynet-Gagné 

PROP CD, 2020-09-01-10 

➢ Le Conseil de direction recommande au Conseil d’administration d’adopter le plan 
d’action révisé pour l’année 2020-2021, tel que présenté. 

Adoptée à l’unanimité 

 

* 19h50 Arrivée de Louis Roux. 

 

11. PRÉSENTATION ET ADOPTION DES ÉTATS FINANCIERS ET DU BILAN DES RÉSULTATS DE LA 
FJCF AU 31 JUILLET 2020 

Louis Roux présente les états financiers et le bilan des résultats de la FJCF au 31 juillet 2020. Il n’y a pas de 
questions ou de commentaires. 

De ce fait, la résolution suivante est entérinée : 

Proposée par : Katryn Brow  Appuyée par : Félix Arseneault  

PROP CD, 2020-09-01-11 

➢ Le Conseil de direction recommande au Conseil d’administration d’adopter les états 
financiers et le bilan de la FJCF au 31 juillet 2020, tels que présentés. 

Adoptée à l’unanimité 

 

 

12. PRÉSENTATION ET ADOPTION DU BUDGET RÉVISÉ DE LA FJCF 2020-2021  

La présidente invite le trésorier, Louis Roux à faire la présentation du budget révisé 2020-2021 de la FJCF.  Il 
n’y a pas d’autres questions. 
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De ce fait, la résolution suivante est entérinée : 

Proposée par : Nadia Marmouche Appuyée par : Katryn Brow 

PROP CD, 2020-09-01-12 

➢ Le Conseil de direction recommande au Conseil d’administration d’adopter le budget 
révisé de la FJCF 2020-2021, tel que présenté. 

Adoptée à l’unanimité 

 

 

13. COÛT DE LA COTISATION À LA FJCF 

Félix Arseneault demande à la direction générale depuis quand la cotisation est fixée au montant actuel. 
Josée Vaillancourt mentionne qu’elle n’a pas la date exacte, mais que la cotisation est fixe depuis quelques 
années.  

De ce fait, la résolution suivante est entérinée : 

Proposée par : Noah Rondeau Appuyée par : Marguerite Tölgyesi 

PROP CD, 2020-09-01-13 

➢ Que le coût de la cotisation à la FJCF pour l’année 2020-2021 soit maintenu au même 
niveau que l’année précédente, soit de 1% du financement de basse de l’association 
membre, jusqu’à un montant maximum de 800$. 

Ariane Freynet-Gagné s’abstient 
Adoptée à l’unanimité 

 

 

14. PROCÉDURE POUR LE VOTE ELECTRONIQUE 

La procédure pour le vote électronique qui se tiendra lors de l’AGA pour l’élection des postes au bureau de 
direction est présenté ; un document d’appui est présenté pour expliquer quels outils seront utilisés et puis la 
procédure exacte qui sera effectué lors de l’élection. 

De ce fait, la résolution suivante est entérinée : 
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Proposée par : Félix Arseneault Appuyée par : Marguerite Tölgyesi 

PROP CD, 2020-09-01-14 

➢ Que le la procédure électronique de vote pour l’AGA soit entérinée tel que présenté. 

Adoptée à l’unanimité 

 
 
 
15. MISE À JOUR DES MANDATS DE LA FJCF 

Sue Duguay fait un survol des mandats actifs qui ont étés confiés à la FJCF et leurs progrès au cours de la 
dernière année. Les mandats qui ont été mis sur la glace, ainsi que les mandats qui ont maintenant un statut 
de mandat à perpétuité sont aussi discutés brièvement.  

Il n’y a pas de question de la part des membres. 

 
 
16. DISCUSSION AU SUJET DES RÔLES AU BUREAU DE DIRECTIION 

La présidente rappelle brièvement que le Conseil de direction a fait la demande d’avoir une discussion sur les 
rôles des membres du Bureau de direction. Afin de permettre une discussion éclairée, un sondage a été envoyé 
aux membres du CD au cours de l’été 2020 pour connaître leur appréciation et leurs opinions à ce sujet. 
L’Assemblée générale annuelle étant prévue dans quelques semaines, et avec elle la possibilité que la 
composition du CD et du BD soit modifiée, il est suggéré d’attendre la formation du CD 2020-2021 avant de 
poursuivre les discussions à ce sujet. 

 
De ce fait, la résolution suivante est entérinée : 

Proposée par : Félix Arseneault Appuyée par : Noah Rondeau 

PROP CD, 2020-09-01-15 

➢ Que la suite des discussions entourant les rôles du Bureau de direction soit confiée au 
prochain Conseil de direction, qui sera élu/nommé à l’Assemblée général annuelle 2020.  

Adoptée à l’unanimité 

 
 
 
17. PLATEFORME PAR ET POUR LA JEUNESSSE 

Une courte discussion est tenue au sujet de la possibilité d’une élection fédérale à l’automne 2020, et des 
enjeux que la FJCF aimerait mettre de l’avant. La Plateforme PAR et POUR la jeunesse étant encore récente, 
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ayant été élaborée en prévision des élections fédérales de 2019, il est proposé qu’elle soit le point de départ 
pour bâtir la plateforme pour d’éventuelles élections fédérales cette année, compte tenu que plusieurs des 
points sont encore d’actualité. 

Marguerite Tölgyesi ajoute qu’il serait pertinent d’ajouter un point sur les investissements aux programmes 
postsecondaire francophones, tel que le Campus Saint-Jean en Alberta, ce qui est appuyé par Ariane Freynet-
Gagné. 

 

18. STRATÉGIE D’INTERVENTION JEUNESSE 

Colombie-Britannique 
Noah Rondeau nous partage les initiatives suivantes liées à la Stratégie d’intervention jeunesse au Colombie-
Britannique: 

• SAGA / AGA virtuelle dans un environnement de réalité virtuel sur internet ; 
• Nous avons donné un atelier virtuel sur la sécurité linguistique lors de Forum national des jeunes 

ambassadeurs en août dernier ; 
• Lancement de notre année 2 du projet Connecte avec Emploi et développement social Canada 

• Partenariat avec Francoqueer comme d'autres organismes au pays pour un projet de micro-capsules 
vidéos sur les enjeux LGBTQ+ ; 

• Nouvelle Direction générale (Sophie Audet !). 

Manitoba 
Ariane Freynet-Gagné nous partage les initiatives suivantes liées à la Stratégie d’intervention jeunesse au 
Manitoba: 

• Le Conseil jeunesse provincial du Manitoba a pu organiser depuis la dernière rencontre ces activités 
et initiatives: 

o Une soirée ciné-parc en personne ; 
o Une session questions-réponses au sujet du programme Jeunes en Action (développement 

d’un partenariat avec Jeunes en Action, le tournage d’une vidéo promotionnelle au mois 
d’août) ; 

o Le 40e en quarantaine: Célébration communautaire de 40e du drapeau franco-manitobain.  
o Une randonnée en vélo ; 
o Une Fête au parc Assiniboine (en personne) ; 
o Une soirée de peinture ; 
o Une session de On jase...du consentement ; 
o Une soirée trivia. 

• Nous avons fait demande aux Fonds d’urgence, une initiative de la Winnipeg Foundation et de 
Francofonds. Nous avons obtenu autour de 45000$ pour subventionner mensuellement ces 
étudiant.es internationaux d’expression française qui sont davantage en besoin financier. On 
travaille avec l’Accueil francophone et la SFM pour identifier ces étudiant.es (pas besoin d’être des 
étudiant.es de l’USB!). 

• À la demande du CA du CJP, nous avons initié une rencontre avec le Festival du Voyageur et le 100 
NONS pour parler de notre vision commune pour le Petit Canada 2021(et 2022, 2023...). Nous avons 
recruté Geneviève Clément (ancienne du Festival et du CJP) pour faciliter notre rencontre. Cette 
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rencontre émane de difficultés qu’ils ont eues avec le Petit Canada 2020. La rencontre était prévue 
pour la fin août mais elle a été repoussée au 23 septembre. 

Yukon 
Marguerite Tölgyesi nous partage les initiatives suivantes liées à la Stratégie d’intervention jeunesse au 
Yukon: 

• Nous avons organisé plusieurs activités en ligne (loup garou etc.) ; 
• J’ai été invité à participer à un panel sur la modernisation de la Loi sur les langues officielles organiser 

par AFFC (Alliance des femmes de la francophonie canadienne) ; 
• Nos élections auront lieu le 15 octobre ; 
• Il y a une nouvelle école francophone au Yukon ! (CSSC Mercier - 90 jeunes) ; 
• Josée Jacques va y aller pour parler de JEFY elle a aussi été invité à l’école d’immersion ; 
• J’ai aussi été invité à venir parler de mon parcourt dans la francophonie canadienne à CSSC Mercier. 

Nouveau-Brunswick 
Félix Arsenault nous partage les initiatives suivantes liées à la Stratégie d’intervention jeunesse au Nouveau-
Brunswick: 

• Rencontre du CD ; 
• Planification de la programmation de la rentrée 2020-2021 (AGA, colloque de région) ; 
• Finale de le 16e édition de Accros de la chanson ; 
• COVID-19 (pas une belle rencontre) ; 
• Un petit flux d’employé.es et de gens pour des postes des JeuxFC. 

Alberta 
Nous n’avons pas reçu d’information de la part de l’Alberta. 
 
Saskatchewan 
Nous n’avons pas reçu d’information de la part de la Saskatchewan. 
 
Territoires du Nord-Ouest 
Nous n’avons pas reçu d’information de la part des Territoires du Nord-Ouest. 
 
Ontario 
Nous n’avons pas reçu d’information de la part de l’Ontario. 
 
Nouvelle-Écosse 
Nous n’avons pas reçu d’information de la part de la Nouvelle-Écosse. 
 
Île-du-Prince-Édouard 
Nous n’avons pas reçu d’information de la part de l’Île-du-Prince-Édouard. 
 
Terre-Neuve-et-Labrador 
Nous n’avons pas reçu d’information de la part de Terre-Neuve-et-Labrador. 
 
 
19. PROPOSITIONS VARIÉES 

Il n’y a aucune proposition variée. 
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20. VARIA 

Il n’y a aucun varia. 

Josée profite de l’opportunité afin de remercier les membres du Conseil de direction pour leur engagement et 
leur dévouement, surtout durant le contexte actuel.  

Une salutation particulière est faite à Rémi Marien du CJFCB et à Gabriel Kreiner de FJA, qui quittent tous 
deux leurs fonctions à titre de direction générale pour d’autres projets. 

 

21. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

Tous les points de l’ordre du jour étant épuisés, la présidente d’Assemblée demande une proposition formelle 
pour la levée de la séance, à 20h51 (heure d'Ottawa).  

 
De ce fait, la résolution suivante est entérinée : 

Proposée par : Katryn Brow Appuyée par : - 

PROP CD, 2020-06-04-16 

➢ Que la rencontre du Conseil du direction de la FJCF du 1er septembre 2020 soit close. 

Adoptée à l’unanimité 

 

 

Sue Duguay                                           
Présidente 

 Lydia Marie Philippe 
Vice-présidente 

 


